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S E S I O N    O R D I N A R I A 

CONCEJO MUNICIPAL 
 

N° 40 
22  DE DICIEMBRE DEL 2017 

 09:00 HORAS 
SALA DE REUNIONES DE I. MUNICIPALIDAD DE FUTRONO 

 
ASISTEN: 

CONCEJAL JORGE TATTER OÑATTE 
CONCEJAL MARISOL SELENA BAHAMONDEZ MILLAR 

CONCEJAL REBECA ASENJO JARAMILLO 
CONCEJAL FERNANDO FLANDEZ MONTECINOS 

CONCEJAL LEONILA SAEZ ALARCON 
 

PRESIDE: 
SR. CLAUDIO LAVADO CASTRO   –  ALCALDE DE LA COMUNA DE FUTRONO 

 
MINISTRO DE FE: 

SRTA. LILETTS MONZON RIQUELME  - SECRETARIO MUNICIPAL 
 
 

FUNCIONARIOS MUNICIPALES: 
ADMINISTRADOR MUNICIPAL – CRISTIAN ARRIAGADA PATIÑO 

ENCARGADO DE TRANSITO – JAIME ANCALAF SOTO 
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APERTURA SESION ORDINARIA N° 40 
 
Siendo las 14:00 horas, Concejal Jorge Tatter Oñate, presidente protocolar del concejo en nombre de Dios 
da inicio a sesión ordinaria número 40, indicando que el alcalde no presidirá ya que se encuentra en 
actividades propias de sus funciones.- 
 
Para dar inicio a  la tabla, don Jorge Tatter, señala al concejo que si esta de acuerdo se le pueda permitir a 
administrador y encargado de transito exponer como primer tema los temas señalados en;  
 
NOVENO PUNTO DE TABLA: CUENTA PRESIDENTE, en relación a estacionamientos, 1°, porque lo que 
se quiere es presentar la ordenanza y así mismo solicitar se apruebe contratar el servicio de una empresa 
que se contrate los parquímetros.- 
 
Administrador señala que en la búsqueda se querer partir con esto este verano se ha trabajado 
arduamente  con distintas unidades, que la intervención de esta ordenanza, en la ciudad es una fracción 
de lo que se hace en otras comunas, que probablemente muchos no están de acuerdo, se acercaran a los 
concejales con sus reclamos, pero es una medida que no puede esperar mas, y que en algunos casos o 
segmentos de la comuna trataran de influir en el resto de la ciudadanía, talvez los mismos concejales se 
verán criticados por quienes no les parezca la medida.-  
Es un llamado a ordenar y regular la arteria principal.- 
Los estacionamientos en cierta forma son una salida al atochamiento de lo que puede significar el colapso 
total con los años.- 
Por otra parte la demarcación de las aceras este año puede tener estadísticas, para el próximo año, se 
verá además al final del año si es rentable o si no lo es, con los resultados del año.- 
 
La intención el día de hoy en el fondo es lograr aprobar la ordenanza y en segundo término contratar los 
servicios de una empresa transparentando esa información.- 
 
Concejal Marisol Bahamondez señala que al final de la presentación, quiere comentar una buena notica.- 
 
Don Jaime seguidamente, expone en relación a la propuesta de ordenanza para estacionamientos., 
detallando artículo por artículo, en documento que se adjunta y en donde los concejales hacen sus 
respectivas observaciones, que se demarcan como borrador por la secretaria municipal sobre este 
documento.- 
 
Se adjunta documento 
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Una vez finalizado la lectura y emitido las observaciones de los concejales, se solicita acuerdo para 
aprobar la Ordenanza para Estacionamientos Y acuerdo trato directo, se adjunta acuerdos N° 162 y N° 
163.- 
 
Se adjuntan documentos: 



 

 

 

 

 

 
ACTA CONCEJO MUNICIPAL – TABLA N° 40 

Secretaría Municipal – Ilustre Municipalidad de Futrono. 

 

10 

 
 



 

 

 

 

 

 
ACTA CONCEJO MUNICIPAL – TABLA N° 40 

Secretaría Municipal – Ilustre Municipalidad de Futrono. 

 

11 

 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 

 

 
ACTA CONCEJO MUNICIPAL – TABLA N° 40 

Secretaría Municipal – Ilustre Municipalidad de Futrono. 

 

12 

 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 

 

 
ACTA CONCEJO MUNICIPAL – TABLA N° 40 

Secretaría Municipal – Ilustre Municipalidad de Futrono. 

 

13 

 
Una vez expuesto el tema se agradece intervenciones de funcionarios y seguidamente don Jorge Tatter, 
presidente de la mesa, cede espacio a don Julio Jiménez para presentación del REGLAMENTO DE 
LICEO RURAL LLIFEN, CORRESPONDIENTE AL SEPTIMO PUNTO DE TABLA,  con la finalidad de 
aprobar el documento, en este sentido don Julio expone que ya fue analizado en reunión anterior, por lo 
que en este espacio seria para solicitar acuerdo.- 
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Se cocnsulta si existe alguna observación, habiendo corregido anteriormente y no existiendo 
observaciones, se aprueba por los conejales presentes en sala por unanimidad, se adjunta acuerdo N° 
164.- 
 
Se adjunta acuerdo: 
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Posteriormente concejal Leonila Saez. Informa que reunión con asistentes de educación el día de reunión 
para el martes 26, y en relación a comisión de finanzas, a lo que esperaran para evaluar lo que se 
evaluara para aporte del año 2018 de las organizaciones comunitarias.- 
 
 
Don Jorge Propone reunión entre el 8 y 12 de enero del 2018 para poder evaluar el reglamento de DAEM.- 
 
Don Julio hace entrega de documento en cuanto al reglamento de oficina DAEM ya que los concejales 
señalan que necesitan un tiempo para su evaluación,  y este, consulta si se tuviera que usar el reglamento 
aprobado con fecha 2018, a propósito del OCTAVO PUNTO DE TABLA  EN RELACIÓN SOLICITUD DE 
APROBACIÓN REGLAMENTO OFICINA DAEM, para un pago que ya  se hizo el 2017 como una forma 
de poder justificar el pago, y para tal caso pasaría de un año para otro si se aprueba el año 2018.-  
Agrega que la unidad de control esta pidiendo el reglamento para el pago de bono desempeño y este pago 
ya se hizo y lo argumentado no está avalado por control.- 
 
Concejal Flandez señala que ya está pagado, como sea se pase de una semana a otra ya es demasiado.- 
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Finalmente el concejo concluye que en este sentido el día 27 se debiese evaluar el reglamento antes del 
concejo del día 28, con la finalidad de que quede zanjado ese día. 
 
Concejal Rebeca Asenjo señala que además finanzas también se reuniría.- 
 
El día 27 se reuniría la comisión de turismo a las 10:00 hrs.- 
 
Comisión de Educación a las 15 horas.- 
Concejal Rebeca Asenjo ratifica la información de que además el día 26 hay reunión con asistentes 
educación y el día 28 hay concejo.- 
 
Agrega que el objetivo de reunión de finanzas se evaluaría los aportes, pero como asistirá al concejo del 
día de hoy, evaluarán según lo que traiga Natalia, secretario municipal agrega que le objetivo de comisión 
de finanzas para ver temas de reunión con organizaciones comunitarias,  se relaciona a todas las 
organizaciones que solicitan el presupuesto año 218 y que la presentación de Natalia del día de hoy es 
para presentar la solicitudes de $ 100.000, asociados al reglamento recientemente aprobado de 
subvenciones municipales.- 
 
Para cerrar, Don Julio concluye en su tema de próximo reglamento es ver temas de higiene que además 
los artículos se encuentran en el código del trabajo. Agregar que el abogado estaría, y que trabajaron con 
el departamento de educación, es todo lo que está en la normativa y hay algunas cosas a trabajar.- 
 
Terminada la presentación, secretario municipal le propone  a don Jorge retomar los temas presentados al 
inicio de la tabla con la finalidad, de cerrar el primer ítem, a lo que don Jorge acepta.- 
 
PRIMER TEMA DE TABLA: ENTREGA DE ACTA N° 38 
Posteriormente;  presidente protocolar del concejo, cede espacio a Secretario Municipal,  para que haga 
entrega de acta de Sesión Ordinaria N °38, esta señala que se entregara en formato papel a concejal 
Jorge Tatter, y a los concejales en formato digital, para su respectiva revisión, quedando comprometida la 
aprobación y sus respectivas observaciones para ser enviadas por correo a secretario municipal.- 
 
El primer documento que se entrega a la mesa por la secretario municipal, es el acta N° 38 en formato 
papel a don Jorge Tatter,  tal como lo ha pedido, además del archivo digital enviado al concejo para su 
respectiva evaluación.-  
Concejal Marisol Bahamondez comenta que esta se ira atrasando si no se aprueba en forma inmediata, y  
el compromiso de leer el documento, una opción sería que cada uno emita sus observaciones y se 
apruebe señalando solo las observaciones en próximo concejo.- 
 
Don Jorge concluye y propone que si bien ya fue entregada acta N° 33 y acta N° 38 respectivamente para 
su aprobación, el compromiso seria que se aprueben del concejo del día 28, con la finalidad de no 
atrasarse.- 
 
 
SEGUNDO TEMA DE TABLA: LECTURA DE CORRESPONDENCIA 
Otro documento que se entrega informe son “Los términos de Referencia” de la LICITACION DE AREAS 
VERDES, y que se encuentra en cada una de las carpetas de los concejales, tal como fue solicitado en 
concejo anterior al alcalde para su conocimiento.- 
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Un tercer documento es la entrega de informe de organizaciones que ingresaron solicitudes para ser 
considerados en presupuesto municipal año 2018, individualizando quienes solicitaron ser incorporados y 
a quienes se les ha entregado históricamente.- 
 
Se adjunta documento: 
 

 
 
 
 

Concejal Flandez consulta si están al día con la lista de documentación que se ha exigido durante todo el 
año, esto quiere decir; vigencias, no deudas, libro caja, rendición al día.- 
Sra. Rebeca consulta si los adultos Mayores están reflejados, secretario municipal señala que no se 
pronunciaron para ser incorporados en el presupuesto año 2018.- 
 
Una vez informado, se da lectura a dos solicitudes de Feriantes libres, se adjunta documentación, que 
solicitan lo que se indica.- 
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La siguiente correspondencia también a feriantes libres, solicita lugar para realizar actividades 
permanentes ya que han especulado sobre la medida  de que serán retirados cuando se efectúa el día de 
pago, así mismo piden espacio en sede Nontuela para poder vender sus productos durante el verano.- 
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Se informa además que está aprobada la administración directa para hacer reparaciones de sede 
Nontuela.- 
 
Secretario Municipal, en relación a otra documentación, informa cartas de consultas realizadas a DOM por 
parte de Concejal Leonila Saez que informa respecto de requerimiento, sobre caminos señalado que está 
en la carpeta de todos los concejales.- 
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Se adjunta documento:  
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Por último, secretario Municipal, lee requerimiento de cartas que solicitan un pago de dieta de asistencia 
año completo, para tales efectos, se deberán registrar las sesiones ordinarias o extraordinarias.- 
 
Se adjunta el documento solicitud.- 
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No habiendo más correspondencia se cierra este punto de tabla.- Concejal Flandez señala que hay una 
carta dirigida al concejo el día 7 de Diciembre.- Secretario informa que esa documentación corresponde  a 
fecha de concejo anterior copiada en carpeta de concejales.- 
Concejal Flandez insiste en que se lea de todas formas, a lo que don Jorge presidente protocolar autoriza 
la lectura del documento: 
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Se da lectura sobre requerimiento de solicitud sector Chollinco de 6 familias, que necesitan alcantarilla.- 
Don Jorge concluye que este documentó debió enviarse a DOM, en forma interna por eso no fue 
canalizado al concejo.- 
 
QUINTO TEMA DE TABLA: 
Próximo tema de tabla se incorpora Sra. Valentina Torres, para presentar  solicitud de acuerdo en cuanto  
a la recomendación de comisión evaluadora para adjudicar licitación “OTROS SERVICIOS 
COMUNITARIOS”: 
 
Don Jorge cede espacio a Sra. Valentina, con la finalidad de escuchar exposición de la solicitud de 
acuerdo.- 
Se adjuntan los documentos señalando que está el oficio de la comisión, donde se remiten los respaldos.  
 
Se adjunta expediente:  
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Concejal Flandez, consulta porque si el puntaje es menor de uno de los oferentes esta admisible, señala 
Valentina que el rango es 100, así que si entraba dentro del rango para quedar admisible para la 
adjudicación., dentro de su evaluación.- 
Continúa señalando el detalle.- 
Concejal Jorge Tatter consulta como se evaluó la experiencia, en este caso, para la experiencia, valentina 
se remite a la información señalada en las formulas.- 
 
Hace referencia al precio según formula, en cuanto a  experiencia, es la suma de montos de contrato, 
dividida la mayor monto de contrato.- 
Manejo de personas por rango y se suma A Y B…y da el porcentaje de los oferentes, eso en cuanto al 
cumplimiento de los requisitos formales.- 
 
Concejal Flandez, consulta si existieron empresas de Futrono si se postularon.- 
Valentina detalla quienes se encuentran dentro de los servicios comunitarios, esta sería la nómina de 
personal.- 
 
Don Jorge consulta como se ha portado la actual empresa que tiene la adjudicación y que para el año 
2018 estaría recomendada por la comisión de evaluación, a lo que don Américo indica que ha sido 
excelente el comportamiento.- 
 
Concejal Flandez, consulta como ha sido con tema de feriado y vacaciones proporcionales, don Américo 
responde que independiente del  contrato, como hubo cambio de contratista en las vacaciones no se 
traspasaron, en este sentido dentro de la licitación en su minuto, no estaban las vacaciones porque las 
bases no lo decían, pero en el correr de años se pudo llegar a un acuerdo y solucionar ese tema.- 
 
A futuro como se regulan las bases para incorporar el tema de las vacaciones, en el caso del nuevo 
contratista, vulnerando en supuesto el derecho del trabajador. 
Valentina comenta que ahí hay un tema con este tipo de contrataciones ya por ejemplo son por años y 
cuando dice don Américo que cuando hay un mismo contratista se posterga y traspasan de un año a otro 
las vacaciones, sin embrago legalmente no es factible hacer esto, no pueden quedar estipulado en esos 
términos las vacaciones.- 
 
Lo que sí es un resguardo para los trabajadores, indica que se recomendó en cuanto a la adjudicación del 
contratista, en un plazo desde el 2 enero del 2018 y el cual podrá ser renovado en periodos anuales 
siempre quede por escrito con 60 días de anticipación. Eso dará pie para que pueda pasar del año 
siguiente  a otro pero no se podría dejar estipulado ya que hay un tema legal como municipio somos 
solidariamente responsables.- 
 
 
Finalmente se llama a  al mesa a votación para tomar acuerdo de licitación otros servicios comunitarios.- 
 
Se aprueba por unanimidad, se adjunta acuerdo de concejo.- 
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SEXTO PUNTO DE TABLA: SOLICITUD DE APROBACIÓN SUBVENCIONES MUNICIPALES POR $ 
100.000 PARA ADULTOS MAYORES Y CLUBES DEPORTIVOS.- 
 
Don Jorge cede espacio a Natalia Ubeda encargada de organizaciones comunitarias y don Américo 
gonzalez, para presentar solicitud, expone solicitud de aprobaciones de 6 organizaciones que postularon al 
monto de $100.000, consulta si están todos los proyectos, completos señalando que la difusión partió el 14 
de Noviembre  al 11 de Diciembre, y la recepción de documentos comenzó a partir de 11 de Diciembre de 
los 6 cumplieron con todo y si falto algo como comenzó y en cuanto a la apertura de los sobres, señalando 
a la comisión de apertura y posterior comisión de evaluación técnica. 
 
Las organizaciones son: 

 Agrupación Adulto Mayor de Futrono.- 

 Agrupación Adulto Mayor mas vida para tus años.- 

 Agrupación adulto Mayor, Los Esteros de Quiman.- 

 Agrupación Adulto Mayor Eli -Ezer 

 Club Deportivo Chihuaico.- 

 Club Deportivo Independiente.- 
 
Concejal Rebeca Asenjo, consulta cuantos adultos mayores hay en la comuna, son 15 total, y las vigentes 
son 8.-  
Consulta si puede explicar cuál es el motivo de porque no están vigentes, debe hacerse un trabajo con 
ellos, en que hay que ayudarles más, debe tenerse una suerte de privilegio para poder llegar al municipio 
para hacer el trabajo y necesitan más ayuda, es un porcentaje muy bajo, de 4 de un total de 15, y no es 
gratificante no optar  esta subvención.- 
 
Posteriormente consulta por clubes deportivos y se  refiere a las vigencias, Natalia señala que son 16 
vigentes, y de un total de 28 clubes deportivos.- 
Concejal Rebeca Asenjo, indica que existe una tarea evidente para el año 2018, que se tenga la 
posibilidad de entregarle la información y el aporte por el mes de  Noviembre.- 
 
Natalia señala que igual  se había conversado eso y pensaban  en trabajarlo en el mes de Septiembre más 
o menos para el año 2018, con la finalidad de resolver y quedar el concejo con carga de hacer el trabajo 
maratónico de aprobar y además de entregar el día 29 para rendir, realmente es preocupante.- 
 
Concejal Flandez agrega que lo importante es que compren el día 29, y pueden rendir después, don 
Américo indica que no es factible, ya que debe cerrar el año el día 29.- 
 
Concejal Marisol le propone que con Magalia Duarte se puedan coordinar en conjunto con los adultos 
mayores urbanos son los más débiles en información, en realidad, el ir y venir para trabajar en las 
actividades.- 
Agrega concejal Flandez, además que aprovechando que dentro de las mismas actividades para adulto 
mayor pueden dar un espacio a Dideco para poder hacer sus trabajos internos en cuanto a papeles a 
través de Dideco.- 
 
Se le pide a concejal Jorge Tatter, para aprobación de acuerdo por subvención, don Jorge aprueba, 
concejal Marisol aprueba, observa que se mejore el proceso, Leonila aprueba, Fernando aprueba, sólo por 
respeto a quienes postularon en cuanto a que lo encuentra inconcebible por los temas de tiempos.- 
 
Se adjunta acuerdo N° 166.- 
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Don Américo una vez aprobado, señala que el reglamento es un punto en cuanto el tratamiento de 
documento, hay situación de deudas del municipio, ya que no han rendido, tiene una situación de deudas.- 
Señala a organizaciones con deudas, en el caso de loncopan, estaban pendiente.- 
Indica además otras dos organizaciones, no supieron el trámite administrativo que se les hizo para rendir 
esa plata, donde el indico que eso debe ser rendido.- 
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Concejal comenta que si existen boletas, indicando que si eran aportes propios.- 
Concejal Rebeca Asenjo pregunta por presidente Club Deportivo chihuaico,  recuerda la reunión de 
concejo en terreno en curriñe, señala si regularizó el tema pendiente, se le aclara que este tema de 
ANFUR está pendiente. Se le ha dado un montón de veces alternativas y observaciones de lo que hay que 
hacer.- 
Se le dio la opción que le dé una autorización a través del alcalde de hacer beneficios para poder hacer 
actividad con fondos según lo que señala Natalia para poder saldar sus deudas,  
 
Acota Sra. Rebeca a la encargad de organizaciones ayudarlos y estar encima, y se va llegar a final de año 
2018 y se van quedar sin recursos otra vez porque no hicieron sus trámites.- 
 
Concejal Leonila Saez comenta que en el año se va mejorando,  la idea sería que debiesen estar 
pendiente de las organizaciones comentando que tipo de proyectos pueden postular.- 
 
Concejal Flandez comenta que aprovecha de señalar que esto deberían introducirlo en todas las 
organizaciones no solo en reuniones, buscar las soluciones para cada organización.- 
 
NOVENO PUNTO DE TABLA 
Presentación requerimiento de aporte agrupación de amigos orquesta divertimento.- 
Don Jorge consulta en que situación está la organización a don Americo, este indica que tienen aportes 
observados, sin embargo no se han resuelto estas dudas pendientes.- 
Concejal Rebeca Asenjo, señala que ahí le hace sentido que algunas organizaciones solicitan aporten que 
queden reflejados el año 2018.  
 
Para  tales efectos, don Jorge intercede y menciona que la agrupación representada por Sra. Yanet 
Gallardo, en este tema, quieren 800.000 para este año, y 2.500.000 para el año 2018.- 
 
Don Américo señala que por trámite lo encuentra difícil, por un tema de trámites y gastar el aporte en unos 
días, ya que sería con presupuesto año 2017.- 
Don Jorge dice que como tendrían que rendir un producto, no habría problema, pero si es la contratación 
de un profesor, debe tener ya realizadas las clases.- 
Don Jorge reitera que solución se le puede dar, tendría que los honorarios debiesen emitirse para el año 
2017, indicando que los honorarios atrasados correspondientes al año 2017. 
 
Concejal Rebeca Asenjo, reitera consulta si estamos bien con contraloría en cuanto al pago de 
honorarios.- 
 
Una vez expuesto la solicitud de representante legal, los concejales aprueban la solicitud de aporte, 
enfatizando que los documentos serán ingresados con un plazo máximo al mediodía del día 26 de 
Diciembre  a encargada de organizaciones comunitarias, con la finalidad de poder tramitar el proceso de 
aporte.- 
Así también, secretario municipal, señala que teniendo la documentación, falta solo el libro de caja al día 
validado por Directora de Dideco, la representante se compromete a este ingreso.- 
Concejales dejan en claro que si esto no se cumple, no se puede entregar el aporte solicitado y aprobado 
respectivamente.- 
 
Se adjunta documentación presentada por organización ante Concejo.- 
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No habiendo más observaciones se cierra el concejo siendo las 16:45 hrs.- 
 

  
Jorge Tatter Oñate 

Concejal de la comuna de Futrono 
Presidente Protocolar del concejo 

 
 
 

Liletts Monzón Riquelme 
Secretario  municipal 

Ministro de fe 


